
高雄地區大學圖書館聯盟 108 學年度年會 

會議 

壹、 「高雄地區大學圖書館聯盟」業務報告 
一、財務現況：聯盟經費收支報告： 

1. 上屆召集單位樹德科技大學圖書館移轉 107學年度聯盟結餘款 226,683

元。 

2. 依 106學年度年會決議，自 107學年度開始，暫停繳交年費。 

3. 本次年會各項支出費用共計 9,008元，結餘經費共計 217,675元，明細如

下表所示，8月份將移轉給下任召集單位。 

108 
學年度 項目 金額(元) 備註 

收入 
107 學年度聯盟經費結餘 226,683 樹德科技大學移轉 

高雄地區大學圖書館聯盟會員年費 0 
自 107 學年度開始，
暫停繳交年費 5 年 

收入合計 226,683  

支 出 

場地使用費及水電費 5,000  

餐盒及飲料 2,718  

紀念品-環保資料袋 1,050  

資料印刷 240  

支出合計 9,008  

108 學年度剩餘總經費 217,675  

 
二、聯盟網頁資料更新：感謝樹德科技大學協助代管網站平台，目前網頁運作正

常。 

貳、 前次會議提案決議 

提案單位 樹德科技大學圖書館 

案由 
為推選 108 學年度「高雄地區大學圖書館聯盟」召集單位，提請

討論。 

說明 

一、本屆(107學年度)聯盟召集單位由本校圖書館擔任，任期至

108年 7月 31日止，請推選 108學年度之召集單位，便於交

接事宜。 



二、各年度召集單位如下： 

年度 單位名稱 

92 學年度 樹德科技大學圖書館 

93 學年度 義守大學圖書館 

94 學年度 高雄第一科技大學圖書館 

95 學年度 高雄應用科技大學圖書館 

96 學年度 文藻外語學院圖書館 

97 學年度 陸軍軍官學校資訊圖書中心 

98 學年度 高雄大學圖書資訊館 

99 學年度 正修科技大學圖書館 

100學年度 輔英科技大學圖書館 

101學年度 實踐大學高雄校區圖書館 

102學年度 東方設計大學圖書館 

103學年度 高苑科技大學圖書館 

104學年度 空軍軍官學校圖書館 

105學年度 空軍航空技術學院圖書館 

106學年度 和春技術學院圖書館 

107學年度 樹德科技大學圖書館 

三、擔任召集單位之圖書館，已進入第 2輪，請提名。 

 

決議 
自 108 學年度開始，召集單位依上表順序擔任，如有異動，於年

會中提 請討論，108 學年度之召集單位為義守大學圖書館。 

 

參、 提案討論 
提案一： 

提案單位 義守大學圖書館 

案由 未來年會盡量無紙化 

說明 

一、為倡導節能減碳，現在行動網路與 3C產品之便利，無紙化

將是必然的趨勢。 

二、本次會議採用無紙化會議，已盡量減少印刷之需求，未來可

採用相同的方式降低紙張的需求。 

三、聯盟年會已舉辦十五屆，交接資料為紙本，已累積相當重量

不易搬動，建議未來會議資料以電子檔案紀錄留存，提請討

論。 

決議 
同意，未來各學校交接資料盡量以無紙化為目標，但並不

是限制完全不能用紙張。 



 
提案二： 

提案單位 義守大學圖書館 

案由 
為推選 109 學年度「高雄地區大學圖書館聯盟」召集單位，提請

討論。 

說明 

一、本屆(108學年度)聯盟召集單位由本校圖書館擔任，任期至

109年 7月 31日止，請推選 109學年度之召集單位，便於交

接事宜。 

二、各年度召集單位如下： 

年度 單位名稱 

92 學年度 樹德科技大學圖書館 

93 學年度 義守大學圖書館 

94 學年度 高雄第一科技大學圖書館 

95 學年度 高雄應用科技大學圖書館 

96 學年度 文藻外語學院圖書館 

97 學年度 陸軍軍官學校資訊圖書中心 

98 學年度 高雄大學圖書資訊館 

99 學年度 正修科技大學圖書館 

100學年度 輔英科技大學圖書館 

101學年度 實踐大學高雄校區圖書館 

102學年度 東方設計大學圖書館 

103學年度 高苑科技大學圖書館 

104學年度 空軍軍官學校圖書館 

105學年度 空軍航空技術學院圖書館 

106學年度 和春技術學院圖書館 

107學年度 樹德科技大學圖書館 

108學年度 義守大學圖書館 

三、根據 107學年會議決議，召集單位依上表順序擔任。109學

年度之召集單位為高雄科技大學，提請討論。 

決議 
因未有學校表示想要提早承辦，根據之前的決議，下一屆將由

高雄科技大學承接召集單位。 

 

  



肆、 臨時動議 
提案： 

提案單位 高苑科技大學圖書館 

案由 希望能與同道交流經驗，關於「如何吸引讀者入館」經驗分享 

說明 

高苑科大陳組長：因為第一次參與這樣的活動，希望與其他學校交

流經驗，參考其他圖書館的定位與方向，關於「如何吸引讀者入館」

的經驗。 

決議 

義守大學李崇道副處長：之前有幸參與全國圖書館館長年會，會議

時間兩天，許多館長在分組討論述說吸引讀者入館的方式與活動，

建議可以詢問主辦單位是否留有相關紀錄資料可以參考。各校特色

與學生來源不同，會有不同的圖書館定位與方向。 

本案臨時提出，與會同道客氣尚未表達該校圖書館定位與方向，建

議明年召集單位考慮將此議題列為年會的主題，例如成為專題演講

主題或事先蒐集各校意見，於會議進行分享討論。 

 


